
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

n.  30/2020 

OGGETTO: Lettura ed approvazione del verbale e delle delibere della seduta precedente. 

Il Consiglio Direttivo dell’Ordine degli Ingegneri di Bergamo si riunisce il giorno 6 aprile 2020 

alle ore 17.00 in video conferenza con le modalità indicate nella circolare CNI n. 512 del 

18/03/2020 (Informativa 1 emergenza COVID-19) nelle persone degli Ingegneri: 

Bianchi Alberto Presente 

Bonetti Marco Presente  

Cassone Piergiuseppe  Assente  

Centurelli Matteo Presente  

Cortesi Giuseppe Presente  

Izzo Livio Presente 

Mascheroni Marta Presente 

Mazzoleni Giuseppe Presente  

Merati Claudio Presente 

Musci Donato Presente 

Patelli Emanuele Presente 

Poleni Roberto Presente  

Ratti Carrara Barbara Presente  

Sonzogni Renzo Presente  

Spini Anna Assente  

 

avendo come punto all’ordine del giorno quanto in oggetto. 



A seguito di relazione del Consigliere Segretario Ing. Claudio Merati, dopo una proposta 

integrativa presentata dal Consigliere Ing.  Cortesi riferita alla sua dichiarazione inserita al 

punto 6 del verbale, il Consiglio, con voti favorevoli unanimi espressi in forma palese dai 

presenti, 

DELIBERA 

di approvare il verbale e le delibere della seduta di Consiglio del 30 marzo 2020. 

 

 

  



 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

n.  31/2020 

OGGETTO:    Provvedimenti a seguito dell’emergenza COVId-19 

 Donazione a favore dell’Ospedale Papa Giovanni XXIII/ATS 

 Riduzione della quota di iscrizione 

 Formazione professionale continua erogata dall’Ordine di Bergamo gratuita 

sino al 31/12/2020 

 Implementazione FAD 

 Implementazione sportello per gli Iscritti 

Il Consiglio Direttivo dell’Ordine degli Ingegneri di Bergamo si riunisce il giorno 6 aprile 2020 

alle ore 17.00 in video conferenza con le modalità indicate nella circolare CNI n. 512 del 

18/03/2020 (Informativa 1 emergenza COVID-19) nelle persone degli Ingegneri: 

 

Bianchi Alberto Presente 

Bonetti Marco Presente  

Cassone Piergiuseppe  Assente  

Centurelli Matteo Presente  

Cortesi Giuseppe Presente  

Izzo Livio Presente 

Mascheroni Marta Presente 

Mazzoleni Giuseppe Presente  

Merati Claudio Presente 

Musci Donato Presente 

Patelli Emanuele Presente 

Poleni Roberto Presente  



Ratti Carrara Barbara Presente  

Sonzogni Renzo Presente  

Spini Anna Assente  

avendo come punto all’ordine del giorno quanto in oggetto. 

Il consigliere Segretario precisa che la delibera, avente un unico oggetto, viene articolata con 

più votazioni che riguardano i singoli provvedimenti da assumere come specificati 

nell’articolato O.d.G. 

Il Consiglio, dopo l’introduzione del Presidente Ing. Musci su ogni singola proposta, su cui si 

sviluppa una approfondita discussione nel corso della quale vengono raccolte le varie 

proposte/suggerimenti dei Consiglieri,  

DELIBERA QUANTO SEGUE 

1) Donazione di 5.000€ a favore dell’Ospedale Papa Giovanni XXIII/ATS 

Il dibattito nel merito è già stato affrontato nel precedente Consiglio del 30 marzo 2020. La 

proposta nasce dalla volontà di compiere -in quanto Ordine- un atto di solidarietà e di 

riconoscenza nei confronti degli operatori sanitari che sono in prima fila nell’affrontare la 

pandemia, ponendosi in sintonia con gli altri Ordini lombardi che hanno già deliberato donazioni 

in merito. Il Presidente ribadisce la legittimità della scelta, avendo acquisito in merito anche il 

parere del commercialista. 

Essendo favorevoli n. 4 consiglieri (Ingg. Bonetti, Centurelli, Merati e Musci) contrari n. 7 

(Ingg. Bianchi, Cortesi, Mascheroni, Patelli, Poleni, Ratti Carrara e Sonzogni) e n. 2 astenuti 

(Ingg. Izzo e Mazzoleni)  espressi in forma palese dai presenti la proposta è respinta.  

La Consigliera Ing. Ratti Carrara motiva il voto contrario ritenendo che la scelta debba essere 

operata dall’Assemblea degli iscritti. Il Consigliere Ing. Poleni si associa a tale motivazione 

specificando che dovrebbe essere operata una donazione con adesione volontaria del singolo. 

Il consigliere Cortesi motiva il suo voto contrario per le ragioni messe a verbale. 

2) Riduzione della quota di iscrizione 

Partendo dalle proposte emerse  si ipotizza una riduzione di quota (40€) di iscrizione per dare 

un segnale tangibile della vicinanza dell’Ordine al singolo iscritto in questi momenti di 

difficoltà economica, si sviluppa un ampio dibattito sia sulla annualità in cui operare questa 

riduzione (in alternativa già nel 2020 o nella prossima del 2021), sia sulle modalità per far 

fronte al mancato introito garantendo le spese necessarie. 

Viene proposta e verbalizzata dal consigliere Segretario la seguente ipotesi di deliberato: 

 



Il Consiglio Direttivo si impegna ad elaborare una proposta, da presentare all’Assemblea 

straordinaria degli iscritti da convocarsi anche per l’approvazione del bilancio consuntivo 

2019, in cui si preveda una riduzione della quota di iscrizione 2020 di 40€ da attuarsi con le 

necessarie variazioni di bilancio su cui acquisire il parere dei nostri consulenti. 

 

Il dispositivo è approvato con voti favorevoli a maggioranza (n. 10 favorevoli, n. 3 contrari – 

Ingg. Centurelli, Izzo, Mascheroni - e nessun astenuto) espressi in forma palese dai presenti.  

3) Formazione professionale continua erogata dall’Ordine di Bergamo gratuita per gli iscritti 

sino al 31/12/2020 

Il dibattito evidenzia l’impossibilità dello svolgimento degli eventi programmati, nonché 

l’urgenza di procedere ad una formazione che superi i limiti -anche per un periodo futuro- di 

presenza fisica in locali affollati. In contributi, inviati via mail e portati nel dibattito dai 

Consiglieri, emergono proposte utili per organizzare la formazione.  

Con l’impegno da parte del Consiglio di formulare una proposta formativa analoga all’offerta 

formativa già effettuata nel 2019, con voti favorevoli unanimi viene approvata l’erogazione da 

parte dell’Ordine di eventi formativi gratuiti sino al 31 dicembre 2020. 

4) Implementazione FAD 

Il Presidente Ing. Musci illustra l’attività in corso come Ordini lombardi in rapporto con il CNI 

per avere al più presto una formazione continua con piattaforma Webinair. Il Consigliere Ing. 

Izzo illustra le diverse tipologie di formazione da remoto (streaming, FAD sincrona e 

differita) nonché le diverse necessità strumentali connesse. A seconda della tipologia di 

formazione vi sono infatti allestimenti diversificati anche per le  strutture fisiche (sede, 

attrezzatura sale…) di supporto.  

Con voti favorevoli unanimi espressi in forma palese dai presenti viene approvata la proposta 

di procedere con priorità assoluta alla formazione con piattaforma Webinair, demandando ad 

un gruppo di lavoro costituito in prima fase dai Consiglieri Ingg. Cortesi, Izzo, Musci, 

affiancati dall’Amministratore di sistema, la formulazione di proposte in merito.  

5) Implementazione sportello per gli Iscritti 

Si assenta, per il presente punto, interrompendo il collegamento informatico il Consigliere Ing. 

Bianchi. 

Il Presidente Ing. Musci illustra una proposta, da rendere immediatamente operativa, per 

fornire in questa fase delicata un collegamento più veloce con le richieste del singolo iscritto. 

Per ogni richiesta avanzata tramite contatto telefonico o mail, con una regia svolta dal 

Presidente e dal Segretario, verrà messo in contatto l’iscritto con Consiglieri/Presidenti di 

Commissione/ altri iscritti che possano fornire una sollecita risposta alle esigenze presentate. 

Questo primo sperimentale “sportello” potrà essere ulteriormente arricchito e definito in 

futuro 

Con voti favorevoli unanimi espressi in forma palese dai presenti si approva la proposta.  


